

Vorlage Nr. Az.: 05/002020/

Tagesordnungspunkt 6.4

der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates des Ortsbezirkes Wiesbaden Südost am 28. April 2009

Stellungnahme zum Bürgerhaushalt

Beschluss Nr. 0030

- 1. Der Ortsbeirat begrüßt, dass mit der Einführung des Bürgerhaushalts den Bürgerinnen und Bürgern die Möglichkeit eröffnet wird, in Bezug auf die freiwilligen Ausgaben bei der Haushaltsaufstellung Einfluss zu nehmen.
 - 1.1 Mit der weitgehenden Fundierung auf das Internet werden insbesondere Bürgerinnen und Bürger erreicht, die nicht in bestehende kommunalpolitische Netzwerke eingebunden sind. Ihnen wird es nunmehr erleichtert, ihre Ideen und Vorstellungen einzubringen.
- 2. Der Ortsbeirat nimmt zur Kenntnis, dass das für die Aufstellung des Haushalts 2010/11 gewählte Verfahren (vgl. SV 08-V-20-0075)
 - >> vor dem Hintergrund entwickelt worden ist, dass eine Gestaltung nach dem Kölner Vorbild nicht möglich gewesen wäre (fehlender zeitlicher Vorlauf sowie fehlende technische Voraussetzungen des Wiesbadener Internet-Auftritts).
 - >> das sog. erweiterte Beteiligungsverfahren (Internet-Abstimmung über jeweils 5 von den Ortsbeiräten angemeldete Maßnahmen) als "Zwischenschritt" zu sehen ist.
- 3. Für den Haushalt 2012/13 ff. präferiert der Ortsbeirat ein Verfahren, dass den Bürgerinnen und Bürgern die Möglichkeit eröffnet, ohne Einschränkung wie jetzt durch die Beschränkung auf Anmeldungen der Ortsbeiräte beliebige Maßnahmen vorzuschlagen und darüber abzustimmen.
 - Folgende Varianten kommen für die Auswahl derjenigen Vorschläge in Frage, die Eingang in die weiteren Beratungen finden (fachliche Prüfung durch die Verwaltung; Beratung und Entscheidung in den Vertretungskörperschaften):
 - + Beschränkung auf die bestbewerteten Projekte. Die Anzahl hierfür ist im vorhinein festzulegen (Kölner Modell)
 - + Auswahl durch die Ortsbeiräte im Zuge ihrer Haushaltsanmeldungen

+ +

V	er	tei	ler:

Dezernat I z.w.V.

Knüttel Ortsvorsteher